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前天，记者联系到命名“葛宇路”的中
央美术学院学生葛宇路，他表示最初以自己
的名字命名一条道路只是源于艺术设计，并
没有想到会被地图软件收录成为具备功能性
的道路名称。对于“葛宇路”的走红，葛宇
路本人除了开心还有些忐忑，他害怕关注度
上升的同时还会引来争议。

记者：最初怎么会想到以自己的名字命
名一条路的？

葛宇路：最早的想法起源于一次短期美
术史课程，我开始思考名字和我个人的关
系，以及私人符号出现在公共场合的某种趣
味性。大家通常会选择隐匿掉自己的名字，
我决定反其道而行之。

记者：你怎么知道那条路是没有名字的？
葛宇路：当时通过搜索纸质地图和网络

地图，都没有发现这条道路的名字。最初这
条道路只是位于苹果社区内部，后来社区一
分为二，我猜想有可能是因为道路狭小等原
因并没有相关部门为其命名。

记者：你在“葛宇路”上都放了哪些标
识？

葛宇路：我查看了附近的道路标识，按
照样式在网上定做了两个“葛宇路”的路
牌，分别挂在了道路的东西两侧。另外，这
条道路的西侧原先就有禁止鸣笛标识，我就
在东侧也放置了一个同样的标识。

记者：路牌放过去的时候有没有跟相关
部门报批？

葛宇路：没有。
记者：你自己觉得这个行为合法合规吗？
葛宇路：最初设计的时候我也只是把

“葛宇路”作为一个艺术品，没想到后来它能
成为具备实际功能的一条道路的名称。但是
我意识到这可能会影响市容市貌，也不符合
相关法规。

记者：你是什么时候发现“葛宇路”被
地图软件收录的，当时什么心情？

葛宇路：同学有一次点外卖在地图上发现
了这条跟我名字一样的道路，我才知道“葛宇
路”被地图软件收录了。当时的心情是复杂
的，一是开心，同时也有些忐忑。因为后来我
发现有人把这件事情发到了“知乎”上，就担
心“葛宇路”因为过度曝光会被撤掉。

记者：之前有在北京的其他路上贴过自
己的名字吗？

葛宇路：贴过，我在草场地和亮马桥的
一些道路上也贴过自己的名字。我也不清楚
为什么只有这条“葛宇路”被地图软件收
录，有可能只是巧合吧。

据《北京青年报》

无名路“先到先得”？
男子以自己名字“葛宇路”命名北京道路
被多家地图导航收录

“葛宇路”火了。这是一个人名，也是北京东三
环外一条路名。在北京拥有一条以自己命名的路，足
以让他傲视朋友圈了。

一篇《如何在北京拥有一条以自己命名的路》的
文章中称，一位名叫葛宇路的学生从2013年起寻找
地图上的空白路段，并贴上自制的“葛宇路”路牌。
随后，高德地图、百度地图等地图收录了这条道路。

前天，记者从北京朝阳区双井街道办事处了解到，
这条道路目前其实还没有正式被命名。北京市规划委员
会工作人员称，市民不可以私自命名道路，应由专门的
地名办公室负责道路取名。朝阳区市政市容委表示，个
人不能随意制作并悬挂路牌。另外根据《北京市地名管
理办法》相关规定，一般不以人名作地名。

在北京可以拥有
一条以自己姓名命名的路？

近日，在热传的《如何在北京拥有一条以自己命
名的路》文章中，“葛宇路”引发大量关注。文章中
称，一个名叫葛宇路的学生，2013年前后在双井苹果
社区附近找到了一条没有名字的道路，随后贴上了用
自己名字制成的路牌。2014年，高德地图上便可以搜
索看到“葛宇路”，葛宇路于是“开始制作符合现场环境
的正规路牌”。2015年，百度地图也出现了“葛宇路”。

文章同时称，“所有快递、外卖、导航、市政标
示均可正常使用葛宇路进行定位”。在今年的央美研
究生毕业展上，还展出了“葛宇路”这个作品。

文章大量转发后，引起了网友质疑。有网友认为
这种以自己名字命名道路的做法很有趣，但同时也有
网友表示，“根据相关法规，擅自设置路牌的，应该
处以罚款”，多名网友质疑，此举是否合法合规。

前天，记者查询发现，葛宇路1990年生于湖北武
汉，曾就读于湖北美术学院，2014年被录取为中央美
术学院硕士研究生。而“葛宇路”并不是葛宇路本人
第一次开展类似的“艺术创作”。在中央美术学院官方
微信发表的一篇采访中，葛宇路表示，自己在湖北美
院就读时，曾把“葛宇路”喷在了校门口的墙上和地
上，并用其他工具写在了海报栏、厕所、黑板等地方。

路口两旁设“葛宇路”路牌

前天，记者在高德地图和百度地图两款软件上以
“葛宇路”为关键词进行搜索，发现均可以查到这样
一条路。

记者根据地图指示来到现场进行探访，发现这条
路东西走向，是朝阳区百子湾路和百子湾南二路之间
的一条道路，西接黄木厂路，东接九龙山路，将苹果
社区分为北区和南区两部分。这条路双向通车，步行
不到10分钟即可走完。

在这条路的两端，记者看到各立有一个白色的长
方形“路牌”，上面写着“葛宇路”三个字，两个路
牌上面都挂有禁止鸣笛标志，其中一个路牌上面还挂
有禁停和限速标志。

在苹果社区北区工作的孔先生对记者称，此前苹果
社区附近原为一家啤酒厂所在地，这条路原本在啤酒厂
内部，后来啤酒厂拆掉后修建了苹果社区，修建了这条
路，但在附近上班的人也没有过多关注这条路的名字，

“就是一条小路，也没说是叫葛宇路还是什么路”。
苹果社区北区院街艺术区招商中心一位工作人员

称，大家一直管这条路叫“葛宇路”，但是具体怎么
命名的则不清楚，“2007年的时候建了苹果社区，当
时就有了这条路，但是当时没有立路牌，那会儿就叫
南北区之间”。对于路牌是何时立起来的，工作人员
则表示不清楚。同时，工作人员称如果遇到需要寄快
递的情况，都直接填社区名字和楼号，没有写过“葛
宇路”作为收货地址。

此外，苹果社区南区物业工作人员称，居民都叫
这条路为“葛宇路”，但不清楚路名的由来。

街道：这条路尚未正式命名

对于“葛宇路”是否为这条路的真实名称，以及这个
路名的由来，记者询问了苹果社区内的居委会。一位吴姓
工作人员介绍，在册的这条路实际叫“百子湾南一路”，

“按照原来的社区规划图，南北区中间那条马路应该是通
的，只是小区建成比较晚，各方面还没有到位，中间那条
待征路还没有打通。实际上和‘百子湾南一路’是一条
路，当然你也可以叫‘葛宇路’。”

随后，记者询问了双井街道办事处城建科，工作人员
介绍，这条路目前还没有正式名字，而如果设置路牌的话
需要审批通过才行。

市规划委：市民不可私自命名道路

前天下午，记者电话联系了北京市规划委员会，工作
人员表示，目前尚未得知网上热传的“葛宇路”相关情
况，不过按照规定，市民不可以私自命名道路，而应该由
专门的地名办公室负责道路的取名。

北京市规划委的工作人员表示，地图软件收录并不代
表官方承认，官方的备案里面一条道路只有一个名字。一
般道路名称都以道路旁边的交通指示牌为准，如果有私自
命名路牌的情况，“只能按照小广告处理”。

北京市朝阳区市政市容委的工作人员告诉记者，“交
通路牌一般是由交通支队设置，个人不能随意制作并悬挂
路牌”，而一旦发现这种情况，将由城管进行拆除工作。

地图公司：可能因当年审核不严

就一条新路在导航软件上怎么从无到有，记者咨询了
高德地图方。相关工作人员介绍，道路上线地图主要是通
过自主采集和大数据结合的手段，“比如我们可以通过大
数据发现小区内部道路，并识别出道路走向和出入口。”

前天，一位地图内部人士透露，目前可能没法查询当
时的收录情况，推测当年收录“葛宇路”时，审核并不严
格，看到“路牌”后便直接收录进地图中。

葛宇路：
最初只当做一个艺术品

出现在无名路上的“葛宇路”路牌。

高德地图上标注着“葛宇路”的位置。
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